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53ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO DO CURSO DE 

BACHARELADO EM ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA MODALIDADE 

SEMIPRESENCIAL DO INSTITUTO DE CIÊNCIAS HUMANAS E SOCIAIS 

DA UNIVERSIDADE FEDERAL FLUMINENSE VOLTA REDONDA 

 

Aos vinte dias do mês de maio do ano 2020, às quatorze horas, ocorreu por 

videoconferência pelo Google Meet, a quinquagésima terceira Reunião Ordinária do 

Colegiado do Curso de Bacharelado em Administração Pública modalidade 

semipresencial. Participaram da reunião os seguintes membros do colegiado listados em 

ordem alfabética: Ana Paula Poll, Clemente Gonzaga Leite, Érika Burkowvski, Gil 

Bracarense Leite, Júlio Candido de Meirelles Junior, Patrícia Silva Cardoso, Raphael 

Jonathas da Costa Lima, Thais Soares Kronemberger, Thiago Constância Ribeiro 

Pereira e os representantes discentes Dieverson Silva de Souza e Felipe Rodrigues 

Pedro do Polo Campo Grande. A coordenadora do curso, professora Thais, iniciou os 

trabalhos, agradecendo a participação e citando a pauta da reunião: 1) informes; 2) 

avaliações presenciais (APX1); 3) mobilidade acadêmica; 4) assuntos gerais. A 

professora Thais inicia a reunião saudando os novos representantes discentes do 

colegiado, estudantes Dieverson e Felipe. Dando continuidade a professora Thais passa 

a falar sobre o primeiro item da pauta que trata dos informes. Diz que desde o retorno 

do semestre letivo ocorreram reuniões entre os coordenadores de cursos de graduação a 

distância da UFF que integram o consórcio cederj e a Pró-reitoria de Graduação -

Prograd para discussão sobre a condução das atividades de ensino no retorno do 

semestre, sobretudo quanto aos componentes curriculares obrigatórios no formato 

presencial. Também foram realizadas reuniões do colegiado de coordenadores de curso 

do consórcio cederj e do Conselho de Estratégia Acadêmica – CEA para deliberação 

sobre tais medidas de retorno. Ainda sobre os informes, a professora Thais comenta 

sobre a reunião do Fórum de Coordenadores de Curso, sob a organização da Prograd, 

que debateu questões sobre “como” ocorreria um possível retorno dos cursos 

presenciais. Ainda nos informes, a professora Thais comenta sobre a reunião entre a 

direção do Instituto de Ciências Humanas e Sociais – ICHS, coordenadores de cursos e 

chefes de departamento para discussão sobre as atividades acadêmicas durante a 

suspensão do calendário escolar dos cursos presenciais. Nessa reunião, dois 

encaminhamentos foram dados: a criação de um Grupo de Trabalho – GT com 

representação de dois docentes por área, um titular e um suplente, além de 

representantes discentes dos cursos de graduação e a elaboração de um questionário 

tendo por finalidade identificar o perfil dos estudantes do ICHS em questões que 

abordem assuntos sobre as condições de infraestrutura, saúde, realidade socioeconômica 

dos discentes. Dieverson diz que se esse GT abranger à modalidade semipresencial 
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gostaria de participar como representante discente do curso de administração pública. A 

professora Thais diz que entrará em contato com a direção do ICHS sobre a participação 

estudantil do curso a distância. Passando ao segundo item da pauta, a professora Thais 

explica que houve uma reunião de coordenadores de curso do consórcio cederj e um dos 

pontos discutidos foi a APX1, prova aplicada na plataforma cederj excepcionalmente 

neste período de isolamento social. Nessa reunião foi apresentada uma avaliação geral 

sobre a aplicação da prova no formato online e os problemas gerados. Foi possível 

identificar casos em que cursos do consórcio tiveram suas avaliações divulgadas na 

internet. A professora Thais menciona que no curso de Administração Pública não foi 

identificada tal situação, mas a maior parte das disciplinas alcançou médias altas, o que 

não acontece quando a prova é aplicada presencialmente. Medidas como a utilização da 

ferramenta questionário e a elaboração de um banco de questões foram sugeridas nessa 

reunião dos coordenadores de curso do consórcio. A professora diz ainda que esse 

assunto foi abordado na reunião do Núcleo Docente Estruturante do curso - NDE. Os 

membros discutiram a importância do consórcio cederj adotar mecanismos de segurança 

na realização das avaliações nesse formato online. Dando seguimento à reunião, a 

professora Thais passa para o próximo ponto da pauta que trata da mobilidade 

acadêmica. Explica que a coordenação de curso realizou um levantamento nos últimos 

semestres em que foi possível identificar um aumento das solicitações de mobilidade 

acadêmica para o curso de administração pública a distância. A professora Thais 

apresenta tal levamento aos membros do colegiado. Com isso, propõe que sejam 

definidos critérios para a análise dos pedidos de mobilidade visto que há disciplinas no 

curso com quantidade significativa de estudantes inscritos. A professora Thais 

encaminha para o colegiado a votação de não abertura da mobilidade acadêmica para as 

disciplinas de primeiro e segundo períodos do curso de administração pública a 

distância. Todos os membros aprovam. Dando continuidade a pauta, a professora Thais 

passa ao ponto subsequente, que diz respeito ao Trabalho de Conclusão de Curso – 

TCC. Explica que um dos componentes que deve ser realizado obrigatoriamente de 

forma presencial é a defesa do TCC. Porém, devido às condições sanitárias, este 

semestre não será possível realizar em tal formato. Dessa forma, excepcionalmente para 

o período de pandemia, o NDE do curso propõe que as bancas examinadoras ocorram 

no formato de emissão de parecer. A professora Thais encaminha a votação ao 

colegiado do curso. Todos os membros aprovam. Passando aos assuntos gerais, a 

professora Thais solicita o apoio dos representantes discentes na divulgação junto aos 

estudantes sobre a importância da criação do UFF mail. Isso porque procedimentos, 

como a colação de grau, têm sido realizados de forma remota devido às condições de 

saúde pública, e muitos dos nossos estudantes não possuem o e-mail do IDUFF. Outro 

assunto abordado pela professora Thais diz respeito a divulgação de eventos virtuais no 
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mural do curso na plataforma cederj e menciona a importância dos estudantes estarem 

atentos, pois poderá contribuir para o cumprimento da carga horária em atividades 

complementares. A professora Thais pergunta se algum dos presentes gostaria de falar 

algo mais. O discente Felipe pergunta sobre a análise dos pedidos de isenção de 

disciplinas. A professora Thais explica que os pedidos realizados de forma eletrônica já 

foram analisados no início do semestre. Já os processos físicos, por questões de 

segurança sanitária, estão suspensos; ainda não foram entregues às coordenação de 

curso, pois necessitam de separação e distribuição pela diretoria de registro escolar do 

consórcio.  A professora Thais passa a palavra aos membros do colegiado. Como nada 

foi acrescentado, agradece a presença de todos e encerra a reunião às dezesseis horas. 

Eu, Ana Paula Poll, lavrei a presente ata, que após lida e aprovada, será assinada por 

todos os membros do colegiado presentes na reunião. 

 

 

 

_____________________________                        _____________________________                                                 

            Ana Paula Poll                                                Thais Soares Kronemberger 

 

                 

 

 

 


